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CRIMEN OCURRIDO EL DOMINGO

HOMICIDAS DE SOTAQUÍ 
SIMULARON SER POLICÍAS

UN NUEVO CASO DE CORONAVIRUS EN LA REGIÓN

Laboratorio biomolecular de Ovalle ya 
procesa muestras por COVID-19

> Si bien están haciendo teletrabajo y resguardando a sus trabajadores que están en el grupo de riesgo, todavía hay trabajo presencial que podría poder en riesgo la salud de 
quienes atienden al público. Buscan medidas más rígidas tras fallecimiento de colega en la región del Maule

PREOCUPACIÓN EN FUNCIONARIOS DE INDAP POR “RETORNO GRADUAL” A LABORES PRESENCIALES

ANIVERSARIO 189 
DE OVALLE 

> EN UN NUEVO ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE LA CIUDAD, VALE RESALTAR A LA PLAZA DE 
ARMAS COMO UNO DE LOS ÍCONOS DE OVALLE, AL SER CATALOGADO COMO EL “CORAZÓN CON 
ELAQUE LATE LA CIUDAD”

Manuel Jesús Bórquez Cortes de 68 años es el nombre de la víctima que falleció este domingo 
en la localidad de Sotaquí, luego de ser baleado por un grupo de sujetos que llegaron hasta el 
domicilio con armas y un vehículo con una baliza roja. El hijo de la víctima, M.B.A se encuentra 
internado tras ser herido en el lugar.

El laboratorio en el Hospital de Contingencia ya está entregando los primeros resultados 
de muestras de coronavirus, mientras se recibe la certificación del laboratorio de CEAZA. 
Un hombre en La Serena es el nuevo caso de la enfermedad en la región
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EDUCACIÓN EN CUARENTENA

Colegio de Profesores: “medidas de la 
autoridad son impracticables”
El presidente del gremio en la provincia considera que considera que el regreso 
próximo a clases traerá inconvenientes y que no se garantizará el distanciamiento 
social en salas con 40 o más estudiantes. 04
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Preocupación en funcionarios 
de Indap por “retorno gradual” 
a labores presenciales

TRAS FALLECIMIENTO DE COLEGA EN MAULE

Si bien están haciendo teletrabajo y resguardando a sus 
trabajadores que están en el grupo de riesgo, todavía hay 
trabajo presencial que podría poder en riesgo la salud de 
quienes atienden al público. Buscan medidas más rígidas tras 
fallecimiento de colega en la región del Maule

Aunque las instrucciones desde hace 
casi un mes son rebajar el número de 
funcionarios en labores presenciales, 
para evitar el contagio del Covid-19, los 
nuevos anuncios de “retorno gradual” 
despiertan la preocupación de los fun-
cionarios del Instituto de Desarrollo 
Agropecuario, sobre todo tras la trágica 
noticia del fallecimiento de uno de 
sus colegas en la región del Maule.

El gobierno, tras recomendar la cua-
rentena y el teletrabajo, este fin de 
semana anunció el retorno “gradual” 
de los funcionarios públicos, generado 
controversia en los últimos días. “Este 
retorno al trabajo será gradual y excluirá 
a los trabajadores vulnerables, como 
adultos mayores, enfermos crónicos, 
mujeres embarazadas, funcionarios 
cuyo trabajo, por su naturaleza permita 
el tele trabajo y otros trabajadores, 
que lo requieran”, indicó el Presidente 
Piñera, asegurando que se tomarán 
todas las medidas sanitarias para res-
guardar a los empleados y al público 
en general.

Por tal motivo la presidenta de la 
Asociación de Funcionarios de Indap 
para la Región de Coquimbo, Tonya 
Romero, explicó a El Ovallino que to-
das las asociaciones a nivel nacional 
están expectantes sobre las nuevas 
instrucciones y organizándose para 
tomar decisiones al respecto.

“Todavía estamos a la espera de in-
formación concreta, porque esto apa-
reció el viernes y todavía no están las 
instrucciones claras”, explicó Romero. 

Refirió que los representantes de las 
diferentes organizaciones gremiales 
que hacen vida en el Indap a nivel 
nacional se reunieron de manera 
virtual durante la tarde del domingo, 
planteando los diferentes escenarios.

“Para no esperar siendo pasivos, la 
directiva nacional de los funcionarios 
de Indap, está pidiendo una reunión 
con el director nacional lo más pronto 
posible. Siendo que los mismos jefes 
de servicio deben reintegrarse esta 
misma semana”

ROBERTO RIVAS SUÁEZ
Ovalle

El temor a contagiarse en el ámbito laboral se incrementó tras conocerse la muerte de un funcionario en la región del Maule EL OVALLINO

Destacó que si la decisión y las instruc-
ciones se dan a conocer entre lunes y 
martes, el miércoles los representantes 
nacionales volverían a reunirse para 
plantear nuevas acciones.

PREOCUPACIÓN
“Claramente hay mucha preocupa-

ción en el Indap por lo que sucedió en 

Maule. Porque cuando el virus te toca 
directamente y pierdes a un colega, 
es otra cosa. El funcionario que murió 
en el Maule, efectivamente estaba 
en turno presencial, y se contagió 
en el primer foco, que fueron varios 
funcionarios a través de una colega 
que estaba contagiada”, indicó la 
dirigente.

Otro de los problemas es que el 

Instituto de Salud Pública afirma que 
no se trataría de una enfermedad 
laboral.

“Eso nos tiene más consternados 
todavía, porque cualquier acción legal 
que nosotros podamos interponer 
o que pueda intentar la familia por 
alguna compensación económica, 
no la van a reconocer”. 

Indicó que luego de dada a conocer 
la noticia del fallecimiento del fun-
cionario de Maule, algunos dirigentes 
gremiales que estaban reacios a tomar 
medidas, han flexibilizado su posición.

“Cuando introdujimos el Recurso de 
Protección, sólo lo hicimos tres de 16 
organizaciones regionales, mientras 
que ahora se está solicitando que todas 
las regiones lo pongan. Son más los 
que se han sumado a la propuesta”.

Con respecto a ese paso legal, ad-
virtió que esta semana tendrían que 
presentar sus alegatos en tribunales, 
recalcando el foco de contagio en esa 
región del sur, y el desenlace con el 
funcionario.  

Dotación mínima
En tanto desde la dirección regio-

nal de la institución indicaron que 
“tal como lo hemos informado con 
anterioridad, hace cerca de un mes 
estamos con la modalidad de tele-
trabajo (el cual abarca el 80% de la 
dotación a nivel regional) y el trabajo 
presencial a través de una dotación 
mínima que garantiza la atención de 
los usuarios/as”.

El Indap y la Seremi de Agricultura en el Maule, comunicaron el fallecimiento de 
Ramón Ramírez, funcionario público de Indap en la región y quien este domingo 
falleció por Covid-19.
A principios de abril en el balance diario regional, fue la propia seremi de Salud del 
Maule, Marlenne Durán, quien confirmó varios casos dentro de Indap Maule: “Tene-
mos alrededor (…) de 6-7 personas que están confirmadas como positivo en Indap 
(…), se nos está dando ya un brote porque tenemos los funcionarios positivos y sus 
familiares también están saliendo positivos”, señaló en aquella ocasión.
Ramírez era jefe de la unidad de Administración y Finanzas de esa partición y tenía 
cerca de 30 años laborando en esa institución.

LUTO EN EL INDAP
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Involucrados en homicidio de 
Sotaquí habrían simulado ser policías 

AÚN NO SE DA CON EL PARADERO DE LOS RESPONSABLES 

En el hospital se mantiene el herido, sin riesgo vital.
CEDIDA

Manuel Jesús Bórquez Cortes 
de 68 años es el nombre de 
la víctima que falleció este 
domingo en la localidad de 
Sotaquí, luego de ser baleado 
por un grupo de sujetos que 
llegaron hasta el domicilio 
con armas y un vehículo con 
una baliza roja. El hijo de la 
víctima, M.B.A se encuentra 
internado tras ser herido en 
el lugar.  

Un trágico incidente se vivió la tarde 
de este domingo cuando alrededor 
de las 17:34 horas seis sujetos llegaron 
hasta un domicilio de la localidad de 
Sotaqui, realizando cinco disparos 
en donde ocasionaron la muerte de 
Manuel Jesús Bórquez de 68 años, 
quien se encontraba junto a su fa-
milia en aquel domicilio. 

Según informaciones policiales, 
los sujetos que propinaron los dis-
paron, llegaron hasta el lugar en una 
camioneta Marca Mitsubishi Modelo 
Montero antiguo, el cual estaba equi-
pado con una baliza  de color rojo. 
Los seis involucrados, “se bajaron 
del vehículo con armamento largo y 
corto, los cuales simulan ser  policías, 
quienes agreden a  los integrantes de 
la familia con golpes de pies puño y 
con el mismo armamento, efectúan 
alrededor de cinco disparos direc-
tamente  hacia el  grupo familiar”, 
indica el documento. 

El fiscal jefe de Ovalle, Carlos Jiménez, 
indicó la tarde del domingo que res-
pecto al procedimiento que le habría 
informado personal de Carabineros, 
se habrían tomado las medidas in-
mediatas para esclarecerlo. 

“El crimen ocurrió en el sector del 
Espinal Alto, en Sotaquí, específi-
camente en el interior del Fundo 
San Agustín, donde varios sujetos 
que movilizaron en un vehículo 
se habrían bajado del mismo y ha-
brían disparado contra dos personas. 

Ovalle

El herido fue en la tarde de este domingo. CEDIDA

Resultando fallecida una persona 
mayor de edad y su hijo estaría he-
rido producto de impactos de bala, 
quien fue trasladado al Hospital de 
Ovalle”, indicó el fiscal.

La persona herida sería M.B.A, hijo 
de la víctima, quien resultó con 
múltiples impactos de perdigones, 

siendo traslado al servicio urgencia 
del o hospital de Ovalle. El herido se 
mantiene hospitalizado sin riesgo 
vital. 

El fiscal, dispuso en el momento  
que el personal de Carabineros se 
dirigieran al sitio del suceso y tam-
bién la concurrencia de la Brigada 

de Homicidios de La Serena, junto 
con el Laboratorio de Criminalística 
de la Policía de Investigaciones, 
para realizar todas las diligencias y 
trabajar en el sitio del suceso para 
determinar forma y ocurrencia de 
los hechos, y la identidad de los 
involucrados. o2001

“EL CRIMEN OCURRIÓ EN 
EL SECTOR DEL ESPINAL 
ALTO, EN SOTAQUÍ, 
ESPECÍFICAMENTE EN EL 
INTERIOR DEL FUNDO SAN 
AGUSTÍN, DONDE VARIOS 
SUJETOS QUE MOVILIZARON 
EN UN VEHÍCULO SE 
HABRÍAN BAJADO DEL 
MISMO Y HABRÍAN 
DISPARADO CONTRA DOS 
PERSONAS”

CARLOS JIMÉNEZ
FISCAL
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RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

miento social no se cumple. De los 
docentes que hoy hacen clases en 
el sector rural, ellos se trasladan 
en su mayoría desde las ciudades 
hacia el sector rural, lo que puede 
ser riesgoso de contagio. Por ejem-
plo, en Monte Patria, comuna que 
no tiene casos positivos, la mayoría 
de sus profesores viajan todos los 
días desde Ovalle a Monte Patria”, 
comentó.

Desde la seremía de Educación 
regional afirmaron que todavía hay 
aspectos que no se han definido, 
tales como qué escuelas regresarán 
primero a las clases presenciales y 
de qué forma se garantizará que 
ninguno de los miembros del sis-
tema educativo contraiga el virus.

“El ministerio de Salud, junto al 
ministerio de Educación, preparó 

Este domingo en cadena nacional, 
el Presidente Sebastián Piñera se di-
rigió al país para comunicar algunas 
medidas para sobrellevar los efectos 
y consecuencias del Coronavirus 
en el país.

En esta línea comentó que el reinicio 
de clases para más de 3,5 millones de 
estudiantes no será este 27 de abril. 
Comunicó que este será durante el 
mes de mayo y de manera gradual, 
dado que aún no logran evitar la 
propagación del virus, que en la 
región de Coquimbo acumula a 69 
contagiados.

En esta línea y antes del anuncio 
presidencial, 13 de los 15 alcaldes 
de la región expresaron que nin-
gún municipio va a permitir que 
se retomen las clases durante las 
próximas semanas.

“Sostenemos que es un riesgo al 
cual no podemos exponer a nues-
tros niños, niñas y jóvenes, más aun 
considerando las declaraciones de 
las autoridades nacionales y de ex-
pertos regionales que señalan que 
en nuestra región el punto más alto 
de la curva de contagios debiera 
producirse a mediados del mes de 
mayo. Es por esto, que cualquier 
fecha planteada para el retorno a 
las aulas, previo al aplanamiento 
efectivo y real de la curva de con-
tagios, es una irresponsabilidad”, 
fueron tajantes los jefes comunales.

Ante esta situación, el Colegio de 
Profesores de la provincia criticó el 
actual escenario, donde las autori-
dades prevén el regreso a las clases 
presenciales para el mes de mayo, 
en fecha aún por definir.

“Todo esto lo vemos con mucha des-
confianza y preocupación, dado que 
el mismo ministerio ha establecido 
que a fines de abril y comienzos de 
mayo habría un peak de contagios, 
siendo una situación contradic-
toria, de exponer a la población, 
estudiantes, profesores, asistentes 
de la educación, ya que no están 
dadas las condiciones higiene para 
evitar esto”, criticó Rogelio Pizarro, 
presidente del gremio provincial.

Sin embargo, el panorama al retor-
no a clases no se queda allí. En una 
entrevista televisiva, el ministro 
de Salud, Jaime Mañalich, dijo que 
si dependiera de él “soy partidario 
de que las escuelas rurales y todas 
las escuelas de lugares donde no 
hay epidemia, y pongo el caso de 
Aysén en particular, deberían volver 
el 27 de abril. Esa posición mía no 
ha sido todavía consensuada con 
el Presidente, ni con el Ministro de 
Educación”, sostuvo.

Ante esto, Pizarro considera que las 
medidas recomendadas para volver 
a las escuelas son impracticables.

“Las recomendaciones que da el 
panel de expertos, los asesores del 
Gobierno, en la práctica no son apli-
cables. En la zona urbana superan 
los 40 estudiantes por sala y las 
condiciones de hacinamiento son 
extremas, por lo que el distancia-

Colegio de Profesores: “medidas 
de la autoridad son impracticables”

un protocolo de vuelta a clases para 
cuando la autoridad sanitaria lo 
permita, que considera un retorno 
gradual de las escuelas y jardines. 
Este protocolo será informado opor-
tunamente por las autoridades”, 
dijo Claudio Oyarzún, seremi de 
Educación.

Mientras que sostuvo que “urge 
retomar las clases presenciales, 
porque es en las aulas donde más 
aprenden nuestros alumnos. Si bien, 
los planes del ministerio han buscado 
evitar un impacto en la calidad de 
la educación, a través de teleedu-
cación, nada sustituye la vida en 
los colegios”, cerró Oyarzún. o1001i

ANTE RETORNO A CLASES EN MAYO

Gobierno anunció que las clases se retomarán durante el mes de mayo.

EL OVALLINO

El presidente provincial del gremio considera que el 
regreso próximo a clases traerá inconvenientes y que no se 
garantizará el distanciamiento social en salas con 40 o más 
estudiantes.

“EL MISMO MINISTERIO HA 
ESTABLECIDO QUE A FINES 
DE ABRIL Y COMIENZOS 
DE MAYO HABRÍA UN 
PEAK DE CONTAGIOS, 
SIENDO UNA SITUACIÓN 
CONTRADICTORIA, 
DE EXPONER A LA 
POBLACIÓN, ESTUDIANTES, 
PROFESORES”

ROGELIO PIZARRO
PRESIDENTE COLEGIO PROFESORES LIMARÍ

37
Días sin clases acumulan todos los 
estudiantes del país.
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Equipos del laboratorio de Ovalle ya están procesando muestras en la región, lo que agilizará 
la entrega de nuevos resultados

CEDIDA

La noticia fue entregada por 
la Intendenta Lucía Pinto, 
quien además informó de la 
certificación del laboratorio 
de CEAZA, que podrá 
sumarse al procesamiento 
de muestras a partir de los 
próximos días.

Laboratorio biomolecular 
de Ovalle ya procesa 
muestras por COVID-19

UN NUEVO CASO DE CORONAVIRUS EN LA REGIÓN

Un total de 69 casos positivos por COVID-19 
completa la Región de Coquimbo con la 
confirmación de un paciente en la comuna 
de La Serena. Así lo informó la Intendenta 
Lucía Pinto, quien detalló que a la fecha son 
1.468 los casos sospechosos acumulados, de 
los que se han descartado 1.234, mientras 
que 165 permanecen en análisis.

Sobre el estado de los pacientes, hoy se 
mantiene una persona hospitalizada en 
Ovalle, sin requerimiento de ventilación 
mecánica, mientras 16 personas han su-
perado la enfermedad.

Un punto destacado de este reporte fue 
el avance en la capacidad de diagnóstica 
regional, pues como detalló la autoridad 
regional “el Laboratorio de Ovalle está 100% 
operativo y desde hoy ya está procesando 
las muestras de nuestra región. Con esto, 
vamos a tener autonomía en la realización 

de exámenes, con una capacidad para 
procesar 150 muestras diarias sin tener que 
enviarlas fuera de la zona. A esto se suma la 
certificación que ya obtuvo el laboratorio 
de CEAZA, que desde esta semana también 
estará disponible para el procesamiento 
de muestras”.

Ovalle

controlaron 881 vehículos entre el Ejército, 
PDI y Carabineros entre sábado y domingo 
en toque de queda, con 1.093 personas 
fiscalizadas y 126 retenidos.

El General Pablo Onetto, Jefe de la Defensa 
Regional, detalló que “hemos evidenciado 
un mal uso de los salvoconductos durante 
el toque de queda, que ya es recurrente 
durante nuestras fiscalizaciones, en que 
la gente saca un salvoconducto y al ser 
fiscalizados están realizando una actividad 
distinta a la que dice el documento. Esto 
también está penado por la ley y está en 
contra de las disposiciones sanitarias que 
regulan esta cuarentena total que va desde 
las 22 horas  hasta las 5 de la mañana”.

Sobre el funcionamiento de estos labora-
torios, el Director (s) del Servicio de Salud 
Coquimbo, Edgardo González, detalló 
que “el Hospital de Ovalle está recibiendo 
muestras de Elqui y Limarí, mientras que 
Choapa sigue derivando sus muestras al 
Hospital San Camilo, en la comuna de San 
Felipe, Región de Valparaíso y tras la puesta 
en marcha del laboratorio de CEAZA, toda 
la demanda regional debería procesarse 
en los laboratorios locales”.

SEGURIDAD
Finalmente, respecto del reporte de las 

Fuerzas Armadas y de Orden, la Intendenta 
detalló que durante el fin de semana, se 
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Alcaldes concuerdan en prioridades 
para enfrentar pandemia

APOYOS

Los municipios de la 
región se reunieron en 
videoconferencia para 
plantear necesidades que 
ha dejado las consecuencias 
del Coronavirus. Desde que 
ninguno de los firmantes 
permitirá la reanudación de 
las clases, hasta solicitar 
mayores efectivos de Fuerzas 
Armadas y mayores recursos.

Fueron 13 de 15 municipios los 
que se reunieron a través de una 
videoconferencia para abordar dis-
tintas prioridades y necesidades que 
los están afectando, tras el brote de 
Coronavirus en el país.

Todos, a excepción de las comunas 
de Ovalle y Punitaqui, quienes ha-
brían aludido “choque de agenda”, 
abordaron este viernes la manera 
de enfrentar la pandemia en la re-
gión, argumentando en la labor de 
resguardar a los habitantes de sus 
respectivas comunas.

La reunión se tradujo en una 
carta firmada por el presiden-
te de la Asociación Chilena de 
Municipalidades en la región, el 
alcalde de Vicuña Rafael Vera, jun-
to con el alcalde de Combarbalá, 
Pedro Castillo, como presidente de 
los municipios rurales de la región.

Es así como uno de los cinco prin-
cipales puntos abordados fue que 
acordaron que ningún municipio de 
la región permitirá que se reanuden 
las clases en las próximas semanas.

“Sostenemos que es un riesgo al 
cual no podemos exponer a nues-
tros niños, niñas y jóvenes, más aun 
considerando las declaraciones de 
las autoridades nacionales y de ex-
pertos regionales que señalan que 
en nuestra región el punto más alto 
de la curva de contagios debiera 
producirse a mediados del mes de 
mayo. Es por esto, que cualquier 
fecha planteada para el retorno a las 
aulas, previo al aplanamiento efec-
tivo y real de la curva de contagios, 
es una irresponsabilidad”, dijeron.

Junto con ello, las medidas sani-
tarias son un punto esencial para 

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

Los alcaldes solicitan medidas en materia de seguridad, empleo, educación, salud y ámbito municipal. EL OVALLINO

abordar la crisis en salud y así evitar 
contagios. Pero los jefes comunales 
fueron más allá, ya que exigieron al 
Gobierno Regional y a las autorida-
des de salud que les entreguen la 
información detallada respecto al 
número diario de toma de muestras 
que se realizan en la región.

“Solicitamos además la entrega de 
elementos de protección personal en 
todos los niveles de la red de salud 
y la entrega oportuna de los conoci-
mientos teóricos para la adecuada 
obtención de las muestras”, dicen.

Mientras que en materia de empleo, 
los alcaldes solicitaron la reposición 
del programa gubernamental “De 
4 a 7” del SernamEG, el cual dejó a 
más de 120 trabajadores de la región 
sin sueldo hasta el mes de octubre.

“Frente a la grave situación eco-
nómica asociada a la pérdida de 
empleo, que en el caso de nuestra 
región se encuentra agravada por 
la consecuencia de la sequía es 
que solicitamos al Gobierno la im-
plementación de un programa de 
ProEmpleo de jornada completa.  

Además, solicitamos que se ade-
lanten los procesos de licitación de 
obras financiadas por el Gobierno 
Regional, como también que se 
firmen los convenios de mandato 
para la materialización de estos 
proyectos que generarán fuentes 
laborales para nuestra comunidad, 
en el momento en que se levanten 

las restricciones por la pandemia”, 
solicitaron.

Por su parte, en materia de segu-
ridad, solicitaron mayor presencia 
de las Fuerzas Armadas y de orden, 
en todas las comunas de la región, 
con el objetivo de “fortalecer a los 
equipos municipales desplegados 
en los controles sanitarios. Con esta 
medida además se puede lograr 
un control más estricto del toque 
de queda”.

Mientras que los mismos alcal-
des pidieron al Gobierno Regional 

la inyección de recursos frescos 
para enfrentar la pandemia, ya 
que los “Fondos de Emergencia”, 
equivalentes a $135 millones “son 
insuficientes”, ya que los propios 
municipales fueron ya invertidos 
en sanitización, implementos de 
protección, entre otros.

“Exigimos que sean transferidos por 
medio del Fondo Común Municipal. 
Hoy, todas las acciones y medidas 
implementadas han sido financia-
das, en su totalidad, con recursos 
municipales, no verificándose aporte 
alguno del Gobierno. Esto sumado 
a que esta pandemia ha provocado 
una fuerte disminución de los in-
gresos municipales por distintos 
conceptos”, sostuvieron los alcaldes.

“Monte Patria depende del 83% de 
este fondo y hay municipios que no 
han podido hacer la recolección de 
pagos de permisos de circulación 
de forma adecuada. Solo el 35% de lo 
que se recaude de los permisos de 
circulación quedan en el municipio 
y el resto se dirige al fondo. Vamos 
experimentar algunos problemas 
de caja y por eso hemos sido caute-
losos de nuestras cuentas, mientras 
no tengamos  certezas de cómo el 
Estado va a interferir en esto”, contó 
el alcalde Camilo Ossandón.

Cinco medidas que los jefes co-
munales esperan que sean toma-
das en cuenta por las autoridades 
regionales. o1002i

“SOLICITAMOS UNA MAYOR 
PRESENCIA DE EFECTIVOS 
DE LAS FUERZAS ARMADAS 
Y DE ORDEN EN TODAS 
LAS COMUNAS DE LA 
REGIÓN DE COQUIMBO, 
CON EL OBJETIVO DE 
FORTALECER A LOS 
EQUIPOS MUNICIPALES 
DESPLEGADOS EN LOS 
CONTROLES SANITARIOS”

COMUNICADO ALCALDES DE LA REGIÓN
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CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

SERGIO GAHONA SALAZAR
DIPUTADO

Quienes viven en la Provincia 
del Limari y especialmente en la 
Comuna de Ovalle, deben sentirse 
particularmente orgullosos de estar 
enfrentando los desafíos que signi-
fica la pandemia del coronavirus, 
con el apoyo que ha entregado el 
Gobierno del Presidente Piñera, a 
través del Gobierno Regional, que se 
ha reflejado en importantes medidas 
puestas en marcha en las últimas 
semanas y que han significado un 
cambio significativo en el ámbito 
de la salud pública.

Este cambio se inició con la puesta  
en marcha por el Presidente Piñera, 
del nuevo y moderno Hospital de 
Ovalle,  recinto de Alta Complejidad 
que cuenta con 6 pisos de hospitali-
zación y 219 camas,  cuya apertura fue 
acelerada como parte de las medidas 
que se tomaron para enfrentar la 
crisis sanitaria que ha  provocado 
el coronavirus. Esta apertura forma 
parte de un proceso que ha permi-
tido anticipar el funcionamiento de 
5 nuevos hospitales en el país, con 
un total de 1.700 camas adicionales 
para enfrentar la emergencia,  ade-
más de la instalación de hospitales 
modulares.

De manera paralela se trabajó en la 
habilitación del antiguo Hospital de 
Ovalle,  que se abre como recinto de 
contingencia para recibir pacientes 
contagiados con coronavirus y que 
tendrá todo lo necesario para los 
pacientes de la provincia y para 
recibir pacientes de otros puntos 

de la región si se necesita, porque 
se está trabajando para que a finales 
de mayo se cuente con 138 camas 
clínicas, 46 de ellas para la uni-
dad de pacientes críticos, además 
de la instalación de  ventiladores 
mecánicos.

Lo anterior se ha visto complemen-
tado con la instalación en este mismo 
recinto, del primer  laboratorio bio-
molecular para analizar las muestras 
de coronavirus, que ya realizó su 
marcha blanca y está a la espera 
de la certificación del Instituto de 
Salud Pública. Funcionará de lunes 
a domingo y procesará alrededor de 
150 muestras diarias, entregando 
sus resultados en 24 horas, para 
descartar o confirmar nuevos casos 
de contagio, lo que acelera la inter-
vención temprana ante la detección 
de nuevos contagiados.

Todas estas condiciones nos de-
ben dar la razonable y prudente 
certeza, de que Limari y la región 
de Coquimbo están en condiciones 
de enfrentar los requerimientos 
de los eventuales contagios que se 
sumen a la actual situación, pero 
sin perder de vista que la principal 
responsabilidad es la que debe tener 
la ciudadanía en el autocuidado y 
el cuidado de quienes le rodean, 
evitando infringir la cuarentena 
preventiva, las medidas de aisla-
miento social y el toque de queda, 
porque sólo podemos enfrentar con 
éxito esta pandemia, si lo hacemos 
juntos.

Ovalle contribuye a la salud de la región

Ovalle cumple su aniversario 
189 sin celebración 

NO HABRÁ ACTIVIDADES MASIVAS

Debido al Coronavirus no se podrá 
disfrutar de actividades protocolares, 
artísticas, ni culturales. El alcalde 
Claudio Rentería indicó que será un 
cumpleaños basado en la solidaridad y 
en el cuidado frente a esta pandemia. 

Los 189 años de vida de Ovalle, serán 
algo distinto producto del Coronavirus, 
no tendrá actividades de ningún tipo, 
porque se deben evitar las aglomeraciones 
de personas y proteger nuestra salud. El 
alcalde Claudio Rentería indicó que “si bien 
es una fecha muy importante, creo que 
este año tendremos que conmemorarla 
en familia, porque ahora todos nuestros 
esfuerzos están centrados en no tener 
nuevos contagios en la comuna de Ovalle”. 

La denominada “Perla del Limarí” fue 
fundada el 21 de abril de 1831, y al menos 
en los últimos 20 años, no se registra 
problemas para efectuar, tanto el desfile 
de aniversario, conciertos y competencias 
deportivas. La autoridad comunal afir-
mó que “será un cumpleaños diferente 
centrado en la solidaridad y en el respeto 
entre nosotros, porque no queremos que 
la cantidad de contagiados aumente en 
Ovalle. Estos nuevos lineamientos fueron 
entregados a los integrantes del concejo 
municipal, quienes, obviamente, estuvieron 
de acuerdo con la medida”. Asimismo, se 
tenían planificadas varias inauguraciones 
de obras, tanto con recursos municipales, 
como gubernamentales, las cuales fueron 
suspendidas. 

Si bien, durante 11 días no hemos tenido 
nuevos casos en la comuna de Ovalle, el 
jefe comunal indicó que “no debemos 
confiarnos, ni bajar los brazos. Cuidarse 
y tomar todos los resguardos es funda-
mental en esta época, donde nos azota 
esta pandemia. Cuando tengamos la 
certeza que no hay circulación de virus 
y las autoridades sanitarias confirmen 
la superación de esta pandemia, recién 
volveremos a la normalidad y podremos 
disfrutar de actividades de carácter masivo”. 

Ovalle

Tanto el aniversario de Ovalle, como 
las celebraciones del Día de la Madre y 
el Día del Niño, en primera instancia, 
están suspendidos, pues todos los 
esfuerzos están apuntados continuar 
con las medidas de prevención frente 
al Covid-19, como las operativos de 
sanitización, los controles preventivos 
en los accesos, tanto en la Ruta D43, 
Cerrillos de Tamaya y peaje de Socos, 
y pronto se sumarán nuevas iniciati-
vas, que buscan proteger a nuestra 
comunidad.  

En las redes sociales de Ovalle Cultura, 
se ha publicado fotos del recuerdo para 
celebrar el nuevo año en la ciudad. 

CEDIDA
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La Plaza de 
Armas “palpita” 
en el corazón de 
los ovallinos

ANIVERSARIO 189 DE OVALLE

La versatilidad de la Plaza de Armas en la vida social de Ovalle más mucha más allá de su 
ubicación

EL OVALLINO

En un nuevo aniversario de la 
fundación de la ciudad, vale resaltar 
uno de los íconos de Ovalle, al ser 
catalogado como el “corazón con 
el que late la ciudad”, al ser el 
punto de encuentro histórico de 
actividades recreativas, sociales y 
políticas de la comuna.

Aunque en tiempos de pandemia no 
se podrá celebrar el nuevo aniversario 
de la ciudad como históricamente se 
acostumbra, el 21 de abril siempre es 
propicio para recordar y poner en valor 
uno de los íconos de la ciudad.

Así, aunque la cuarentena por Covid-19 
restrinja las actividades sociales, el 
aniversario 189 de Ovalle es válido para 
destacar a la Plaza de Armas como uno 
de los íconos principales de la comuna, 
y su importancia en la historia social y 
política de la comuna y la región.

El coordinador del área de patrimonio 
e identidad de la Corporación Cultural 
Municipal de Ovalle, Sergio Peña, explicó 
a El Ovallino que la importancia de la 
Plaza de Armas va mucho más allá de 
su ubicación y su diseño.

“Uno de los íconos más destacables 
de Ovalle es la Plaza de Armas, ya que 
es un lugar muy importante dentro del 
imaginario colectivo de los ovallinos, 
porque es un punto fundamental que 
siempre ha estado presente a través 
de todo tipo de actividades”, indicó.

Destacó que siempre ha sido un sím-
bolo y un punto de encuentro funda-
mental para la ciudad. 

“En otras épocas se juntaron en la plaza 
milicianos que fueron a combatir en 
las revueltas en Coquimbo en el año 
1941, también fue lugar de las concen-
traciones políticas de campañas y de 
diferentes actos públicos, y de concen-
traciones en tiempos de dictadura, y 
más reciente las convocatorias en el 
marco del estallido social la plaza fue 
siempre un punto importante. Por eso 
es que la Plaza es el corazón con el que 
late Ovalle”. 

Resaltó que no sólo es importante 
para quienes viven en la ciudad, sino 
para quienes deciden hacer vida fuera 
de ella.

“En el imaginario de los ovallinos que 
están fuera de la ciudad, un de las cosas 
que más añoran y recuerdan es la plaza. 
Siempre manifiestan lo hermosa que 
es y lo que significa para la ciudad”.

ÍCONOS DE CRECIMIENTO
Peña destacó además la Feria Libre y la 

Maestranza de Ovalle como símbolos y 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

pilares del crecimiento económico 
y social de la ciudad. 

“La Feria tiene vida propia y es un 
lugar que impulsa el crecimiento 
de la comuna, porque es parte de 
la economía y del sustento de los 
ovallinos. Que fue la importancia 
histórica que tuvo la Maestranza 
en su momento, hace unos 50 o 60 
años atrás, no solo por la llegada del 
tren, sino por los puestos de trabajo 
y lo que significó”.

Consultado por otro de los símbolos, 
del crecimiento de la ciudad, Peña 
destacó al Teatro Municipal, por el 
aporte cultural que ha tenido en 
los últimos años.

“El Teatro Municipal ha significado 
un peldaño importante en el des-
pertar cultural de la ciudad, porque 
aunque ha habido ciertos recintos 
culturales, el Teatro es sin duda un 
referente cultural muy importante 
de la actualidad,no sólo de Ovalle 
sino de la región de Coquimbo”, 
puntualizó Peña.

“UNO DE LOS ÍCONOS MÁS 
DESTACABLES DE OVALLE 
ES LA PLAZA DE ARMAS, 
YA QUE ES UN LUGAR MUY 
IMPORTANTE DENTRO DEL 
IMAGINARIO COLECTIVO DE 
LOS OVALLINOS”
SERGIO PEÑA
COORDINADOR DE PATRIMONIO E IDENTIDAD 
DEL MUNICIPIO 
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